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I. 選舉 2016-2017 年度會期正副主席  
 [立法會 CB(2)15/16-17 號文件附錄 II 及 III] 
 
選舉主席  
 
  事務委員會出席委員中排名最先的涂謹申
議 員 主 持 主 席 的 選 舉 。 涂 議 員 請 委 員 提 名
2016-2017 年 度 會 期 的 事 務 委 員 會 主 席 人 選 。
郭 家 麒 議 員 提 名 邵 家 臻 議 員 ， 並 獲 胡 志 偉 議 員
附議。邵議員接受提名。  
 
2.  由於並無其他提名，涂議員宣布邵家臻
議 員 獲 選 為 2016-2017 年 度 會 期 的 事 務 委 員 會
主席。邵議員隨即接手主持會議。  
 
選舉副主席  
 
3.  主席請委員提名 2016-2017 年度會期的
事務委員會副主席人選。黃碧雲議員提名鄺俊宇
議員，並獲林卓廷議員附議。鄺議員接納提名。  
 
4.  由於並無其他提名，主席宣布鄺俊宇議員
獲選為 2016-2017 年度會期的事務委員會副主席。  
 
 
II. 2016-2017 年度會期的會議日期  
 
5.  委 員 商 定 ， 事 務 委 員 會 例 會 將 於 每 月
第二個星期一上午 10 時 45 分舉行。2016-2017 年度
會期的會議日期會在會議後發給委員。  
 

( 會 後 補 註 ： 會 議 日 期 已 於 2016 年
10 月 19 日隨立法會 CB(2)31/16-17 號文件
發出。 ) 

 
 
III. 下次會議的討論事項  

[立法會 CB(2)30/16-17(01)及 (02)號文件 ] 
 
就私營殘疾人士院舍的質素問題舉行特別會議  
 
6.  郭家麒議員深切關注近日發生的一宗事

件，涉事的私營殘疾人士院舍前院長被指曾性侵犯
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多名弱智女院友 ("有關事件 ")。他建議事務委員會

盡快舉行特別會議，並就私營殘疾人士院舍的質素

問題聽取團體的意見。  
 
7.  副主席表示，就有關事件在網上發起的請

願行動收集到 10 萬名市民的簽名，可見此事備受

公眾關注。他支持舉行特別會議以回應公眾關注的

建議，並提議事務委員會繼續跟進此事，以期長遠

而言加強對私營院舍的監管。  
 
8.  張超雄議員認同郭家麒議員和副主席的

意見，亦支持按有關建議舉行特別會議，並聽取

團體的意見，以期改善對殘疾人士院舍的監管及相

關法例，以及防止同類事件再次發生。  
 
9.  主席要求委員考慮事務委員會應否與司法

及法律事務委員會舉行聯席會議，以討論有關事件

所引申的政策問題。對於事務委員會舉行特別會

議，抑或與司法及法律事務委員會舉行聯席會議，

張超雄議員均表同意，但關注到聯席會議出席人數

難以達到會議法定人數。  
 
10.  陳淑莊議員支持與司法及法律事務委員會

舉行聯席會議的建議，因為律政司已就有關事件作出

決定，而一些已過時的相關指引亦應予檢討。她進一

步要求秘書解釋聯席會議法定人數的計算方法。  
 
11.  秘書表示，根據《議事規則》第 77(10)條及

《內務守則》第 22(n)條，聯席會議的會議法定人數

為所有有關的事務委員會委員人數的三分之一 (整
數後的分數不計 )，包括主席在內。就計算聯席會議

的會議法定人數而言，在聯席會議上同時隸屬兩個

事務委員會的議員，應算作聯席會議的一名委員。  
 
12.  莫乃光議員察悉，部分委員關注到聯席會

議出席人數難以達到會議法定人數。他建議事務

委員會舉行特別會議並聽取團體的意見，同時可

邀請司法及法律事務委員會的委員在該次會議上

參與討論。  
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13.  主席表示，上述會議的安排一經確定，秘書

處便會告知委員。  
 

(會後補註：按事務委員會主席的指示，

事務委員會將於 2016 年 11 月 1 日 (星期二 )
上午 9 時 30 分舉行特別會議，與團體和

政 府 當 局 (其 代 表 應 包 括 律 政 司 的 人 員 )
會晤，討論 "從 '康橋之家 '事件看私營殘疾

人士院舍的質素問題 "的議題。司法及法律

事務委員會的委員將會獲邀參與上述議題

的討論。 ) 
 
2016 年 11 月的例會  
 
14.  委員察悉，政府當局建議的以下兩個事項

將會在 2016 年 11 月 14 日的下次例會上討論：  
 

(a) 按年調整綜合社會保障援助 ("綜援 ")計劃

和公共福利金計劃的社會保障金額，以及

有關綜援計劃下租金津貼的事宜；及  
 

(b) 安老服務計劃方案。  
 
日後會議的討論事項  
 
15.  黃碧雲議員關注支援照顧者的措施及有關

幼兒服務長遠發展的諮詢研究的進展。她亦認為應

優先討論《安老院條例》 (第 459 章 )的檢討及對私

營安老院舍的監管。此外，她表示，政府當局應向

委員簡介社會福利規劃，涵蓋範圍包括提供幼兒服

務名額和長者及殘疾人士宿位方面的規劃目標。  
 
16.  楊岳橋議員關注有特殊教育需要的學生的

事宜。他建議邀請教育事務委員會參與相關討論。  
 
17.  陳志全議員知悉，政府當局將會檢討長者

生活津貼的推行情況，其間會考慮退休保障公眾

諮詢工作的結果。鑒於政黨一般支持放寬長者生活

津貼的資產規定，他要求主席促請政府當局從速

進行上述檢討。  
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18.  主席答應把陳議員的意見轉達勞工及福利

局局長。主席亦關注到，《社會工作者註冊條例》

(第 505 章 )推行已接近 20 年，當中存在漏洞。為此，

他建議事務委員會在本年度會期內討論該條例。  
 
 
IV. 其他事項  
 
19.  議事完畢，會議於下午 4 時 15 分結束。  
 
 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 2 
2016 年 11 月 7 日  


